

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9126

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
Por trimestre... 5'50 >
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >
Por trimestre... 7 >

MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 1881.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

CÓRTESES.

CONGRESO.

La sesion del 17 se abrió á las dos y media.

El señor marqués de Muros usa de la palabra para dirigir una pregunta al señor ministro de la Gobernacion.

Estraña que el señor ministro de Hacienda haya omitido entre los éxitos alcanzados por el gobierno liberal conservador, ó mejor dicho, por el gobierno moderado, la separacion de don Francisco Silvela y otros diputados de la mayoría, y la actitud en que se ha colocado el Sr. Pidal y que se revela en su artículo publicado en la *Revista de Madrid*.

(El Sr. Pidal pide la palabra para una alusion personal.)

El señor marqués de Muros pregunta si entiende el señor ministro de la Gobernacion que estos desprendimientos son consecuencia de los éxitos alcanzados por el gobierno, en el cual tanta importancia en las decisiones políticas tiene el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Pidal usa de la palabra

Empieza manifestándose sorprendido de la alusion que la ha sido hecha por el señor marqués de Muros, individuo perteneciente á la fusion, elaborada en el silencio y cuyo programa, procedimientos y fines son desconocidos como no se entienda por primer principio de la fusion el fin para que fué formada, el poder á toda costa.

Añade que todos los señores diputados tienen espedido el camino del reglamento para explicar su actitud, y que él no necesita escitacion de nadie para explicar su actitud política como mejor le sea posible, durante el curso del debate.

Declara que únicamente se levanta para protestar y rechazar las palabras con que ha comentado el señor marqués de Muros el acto solemne realizado por los católicos obedientes á la voz de Su Santidad, uniéndose—prescindiendo al hacerlo de las pequeñas miserias políticas,—para la obra comun de defender los intereses católicos.

Recuerda que este acto no es sino consecuencia de la predicacion de Leon XIII y del inmortal Pio IX, que decía á los católicos: «Unios á la sombra de la cruz y batallad á su sombra por los intereses católicos.»

Termina diciendo que este acto no envuelve la formacion de un nuevo partido, sino la obediencia á la predicacion del papa Pio IX.

El señor marqués de Muros rectifica. Da lectura de varios párrafos

de un artículo publicado por el señor Pidal.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Varios periódicos suponen equivocadamente que el ministro de Hacienda dijo anteaer en el Congreso que algunos periodistas de oposicion han acudido á su despacho á pedirle explicaciones que pudiesen influir en las oscilaciones de la Bolsa.

Lo que dijo el Sr. Cos-Gayon fué únicamente que no habian meditado bastante lo que le pedian los que despues de iniciada una jugada en la Bolsa, en octubre último y despues de haber aplaudido su reserva, cambiaban de lenguaje para reclamarle que rectificase ó ratificase las esplicaciones solemnes dadas por él en el Parlamento, cuando no podia hacerlo sino por medio de sueltos anónimos, ó de conferencias particulares. Nada dijo de que le hayan visitado ó dejado de visitar periodistas de oposicion.

—Aun no se ha publicado el nuevo mensaje á monseñor Freppel que tiene preparado el *Siglo Futuro*. Parece que lo que hasta ahora ha retardado su publicacion no es tanto la dificultad de hallar firmas que quieran suscribirle, como la de que estas sean significativas y conocidas y puedan eclipsar la importancia de las que de los diversos campos del ultramontanismo suscribieron el mensaje de la union católica, reprobado por el señor Necedal.

—No es cierto, como dice la *Albino*, que no haya podido llegar á ciento el número de firmas que han suscrito el mensaje á monseñor Freppel. No solo pasa de esta cifra, sino que, segun nuestras noticias, es ya tres veces mayor el número de personas que, sólo en Madrid, han manifestado que hubieran deseado poner su firma en él, si hubieran llegado á conocerle, y que desean se caente con ellos cuando ocurra una manifestacion análoga.

—Huesca, 16.—Celebrado el banquete democrático con 150 asistentes. Numerosas adhesiones. Han asistido comisiones de Madrid, Zaragoza y demás pueblos de la provincia, que fueron recibidas con entusiasmo.

Lain, individuo de la comision, espuso el objeto del banquete, que era contribuir á la union de los demócratas. En sentido análogo brindaron despues, siendo muy aplaudidos, los

Sres. Escosura, Araus, Sancho y Gil y Torres Salanot.

El Sr. Pacheco, iniciador de estos banquetes en Madrid, resumió los brindis, afirmando que era necesaria gran concordia entre todos los elementos democráticos y urgente una enérgica campaña en el Parlamento. Declaró que el partido de los allí reunidos era el de la democracia.

Se ha telegrafado á Grevy, duque de la Torre, Ruiz Zorrilla, Castelar, Martos, Salmeron y Fernando Gonzalez, saludándolos con afecto.

—El *Correo* de anoche insistió en lo que llama su tesis, y dice:

«Si al fin se resuelve á poner por obra el Sr. Cánovas su pensamiento de un interregno, y dentro de él acomete la modificacion ministerial y la solucion, en principio, de algunas cuestiones económicas, todo esto puede traer una crisis sobre la derecha.

Por el contrario, si vence las dificultades y cobra nuevos alientos para seguir impávido su camino, todo esto traerá una crisis sobre la izquierda. En uno y otro caso, crisis de importancia y de trascendencia.

Veremos si nos equivocamos.»

Seguramente se equivoca el *Correo*. En ningun caso ocurrirá crisis de importancia ni trascendencia. Todo está previsto, y no acontecerá mas que lo que deba acontecer constitucional y parlamentariamente, dada la normalidad política en que vivimos, inaugurada con éxito y con aplauso de la inmensa mayoría del país, por el ilustre jefe del gabinete, director de la restauracion de la monarquía legítima.

—De dos á cuatro de esta tarde ha estado reunida en la sala de presupuestos del Senado la minoría liberal dinástica de la alta Cámara, con objeto de hacer la *Comision* de señores para la discusion del mensaje y designar los candidatos para las comisiones permanentes que mañana han de nombrar las secciones. Todos los asistentes á la reunion han abundado en la idea del directorio, de imprimir al debate el sello de la mayor brevedad. El Sr. Maluquer dijo que, en su concepto, no debia consumirse turno alguno, bastando con que el general Martinez Campos, individuo del directorio, hiciera en el Senado declaraciones políticas á nombre del partido, análogas á las que harán en el Congreso los Sres. Alonso Martinez y Sagasta.

El Sr. Suarez Inclan manifestó que, habiendo sido impugnada en el Congreso la gestion financiera del señor Camacho, es de todo punto conveniente y necesario que dicho señor consuma un turno ó apoye una enmienda que le permita defenderse.

La reunion acordó que los señores Fernandez de la Hoz y Pelayo Cuesta consuman turnos en la discusion del Mensaje, sin perjuicio de ofrecerlos al Sr. Camacho por si estima preferible reemplazar á cualquiera de los dos oradores citados en vez de apoyar una enmienda ó de hablar para alusiones.

Tambien se acordó: que ningun miembro del partido figure en la comision de Mensaje; que los señores Martinez Campos, condes de Xiquena y de la Almina designen las candidaturas para las comisiones permanentes, y que se aprovechen cuantas ocasiones se presenten para tratar en la Cámara de asuntos administrativos y de intereses materiales.

Ha presidido la reunion el general Martinez Campos. Han asistido de 28 á 30 senadores El Sr. Camacho se ha escusado por motivos de salud.

La novedad del dia es el hecho de haberse adherido á los acuerdos que anteceden, los senadores D. Benito Ulloa, que hasta ahora ha militado en la mayoría, y el señor marqués de Seoane, que tenia una actitud política avanzada é independiente.

—El Sr. Coronado, único miembro de la junta directiva del partido moderado que tiene asiento en la alta Cámara, no ha resuelto aún si tomará ó no parte en la discusion del Mensaje.

—Los que conocen las condiciones de carácter del digno ministro de Marina Sr. Durán y Lira, encuentran impertinentes los sueltos de algunos periódicos respecto á que pase del ministerio que desempeña á un puesto importante en Filipinas, y los amigos del gobierno creen que en el caso de que un dia fuera conveniente una modificacion parcial, no afectaria al departamento de Marina, que continúan Durán y Lira, requisitos que le han captado generales simpatías en la armada.

—La circular del ministerio de la Gobernacion que publica la *Gaceta*, contiene las siguientes disposiciones:

1.º Los viajeros que se trasladen de España á Francia ó de Francia á España, presentarán un pase firmado por el gobernador y autorizado con el sello del gobierno civil que deberá referendarse por un agente diplomático ó consular de los respectivos paises.

2.º Los habitantes de las provincias fronterizas podrán usar pases provisionales de una peseta de coste y seis semanas de duracion, espedido por los gobernadores de las respectivas provincias.

3.º Los derechos de refrendo seguirán cobrándose con arreglo á las tarifas existentes, y no excederán de 40 reales ó 10 francos.

4.º Los obreros, provistos de una cartilla en regla, solo satisfarán la cuarta parte de este impuesto, ó sean 10 reales en España y 2 francos 50 céntimos en Francia.

5.º Los indigentes obtendrán gratis el refrendo de sus pases ó pasaportes.

6.º Cuando un pasaporte sea visado diferentes veces durante el curso de un mismo año, no se exigirán derechos mas que por el primer refrendo, siendo gratuitos los demás.

7.º El gobierno adoptará las disposiciones convenientes para regularizar el servicio de espendicion de pasaportes entre España y Francia.

8.º Luego que se ratifique y publique el convenio ajustado sobre la materia entre el gobierno de S. M. católica y el de la República francesa, quedarán derogadas todas las disposiciones anteriores relativas á la circulacion de viajeros entre ambos paises.

—Dice un periódico:

«Algunos maliciosos, y conste que nos referimos á rumores esparcidos por ministeriales, creen que la indisposicion del Sr. Cánovas no terminará hasta que hayan hecho uso de la palabra nuestros amigos los Sres. Alonso Martinez y Sagasta.»

El Sr. Cánovas tiene el propósito de hablar mañana en el Congreso, y quizá lo haga esta tarde, si, como espera, se encuentra mas aliviado de la ligera indisposicion que sufre estos dias. Por lo demás la noticia del colega era para publicada el dia de Inocentes, y habria hecho más fortuna.

—El capitán general del departamento de Cartagena ha sido autorizado, por medio de telegrama, para que la fragata crucero *Aragon* salga á la mar y haga una prueba de su máquina.

Terminada ésta, nuestra marina de guerra contará ya con un buque más en condiciones de prestar servicio.

—Es tanta la alarma que reina en el bajo Vallés (Cataluña) á consecuencia del asesinato del cura de Reixach, y otros hechos posteriores, que un cura del vecino pueblo de Ripollet, que vá á celebrar misa todos los domingos á aquella parroquia, se hace acompañar, aunque es de dia, por cuatro hombres armados con escopetas. La casa rectoral queda desierta, ó poco menos durante toda la semana.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Paris, 16 (tarde).—Está cayendo sobre Paris una espesa nevada. Constantinopla, 16.—La Puerta ha

— 100 —
papel en el mundo, llegando á convertirse en otras tantas cualidades su periores los defectos que la naturaleza le habia prodigado.

Su palidez marchita no fué ya, para las personas predispuestas en su favor, sino el signo característico de un sufrimiento digno de interés; su delgadez probó un alma ardiente que devoraba su envoltura terrenal; la pereza de su comprension pasó por una melancolia discreta; cada una de sus flaquezas, en fin, llegó á ser una belleza... por induccion!

Una vez aceptada como mujer sensible, su fealdad pareció encantadora.

Pero como todo lo que es afectado tiene muchos puntos de contacto con lo malo, es raro que el ridículo que se acepta voluntariamente no conduzca tarde ó temprano al vicio.

Madama Gaillot habia comenzado por hacer el papel de víctima

— 101 —
para crearse una posicion en sociedad, y se presentaron ilantropicos con el fin de consolarla, y ella los aceptó... solo por ser consecuente y consolidar su personalidad.

Mr. Gaillot entrevió lo que pasaba, pero no quiso profundizar en la materia: hacia mucho tiempo que habia renunciado á las preocupaciones; no porque hubiese reconocido su falsedad, sino porque habia hallado que eran embarazosas. Como la mayor parte de los hombres, lo que Mr. Gaillot aborrecia en las preocupaciones, no era la injusticia, sino la regla.

Atomo nacido de ese polvo filosófico que el siglo XVIII ha dejado en pos de sí, era uno de esos exépticos interesados que se declaran incrédulos sin haber examinado, y que no colocan la duda á la puerta de la vida sino como una adaraja de su inmoralidad.

La reputacion de Mr. Gaillot, sin embargo, no se habia visto nun-

— 104 —
luntad mas firme, y frustraba la astucia mejor urdida: esto no era en él inteligencia solo, era un instinto que lo iluminaba á pesar suyo, un objeto que lo guiaba á la ganancia como al lebrei á su presa.

Se comprende, pues, que con semejante carácter se inquietase poco Mr. Gaillot de las inclinaciones románticas de Eulalia.

Era uno de esos hombres cuya susceptibilidad forma parte del dominio público, y que solo se indignan despues de todo el mundo.

Colocado entre dos naturalezas tan opuestas, Elias experimentó al principio sorpresa y embarazo; pero no tardó en reponerse. Y sin haber leído en el fondo de aquellas dos almas, se convenció pronto de que jamás podria simpatizar con ellas, y se resignó á no encontrar en casa del banquero mas que un patronato útil á su porvenir.

Otro que él se habria admirado, acaso, de obtener tan poco; pero

— 97 —
sensible corazon... y vamos á almorzar!

De Beaucourt obedeció; pero madama Gaillot manifestó que no queria almorzar, y se retiró despues de haber presentado otra vez su mano al jóven.

Luego que hubo desaparecido: —¿Ha comprendido Vd. ya el carácter de mi mujer? dijo el banquero á su sobrino. Pues siga usted así y todo irá perfectamente.

IX.

La emocion que De Beaucourt experimentó en su primera entrevista con su tia, lo colocó, en efecto, en muy buen lugar para con esta.

Eulalia tenia treinta y cinco años; era delgada, quejumbrosa, y tenia poco talento y menos vivacidad, como acontece de ordinario á todas las mujeres que hacen de la sensibili-

dirigido una circular diplomática, en la cual dice que en vista de los sentimientos de conciliación expresados por las potencias para resolver el asunto relativo a la frontera de Grecia, propone entablar negociaciones con los embajadores extranjeros en Constantinopla para obtener una solución pacífica en las cuestiones pendientes.

Paris, 16.—En las segundas elecciones municipales verificadas hoy en Paris en los barrios donde resultó empate, han sido elegidos un conservador y 21 republicanos de diferentes matices.

Manchester, 17.—La huelga de operarios en las minas de carbón de piedra ha terminado casi por completo.

Este asunto ocasionaba gran preocupación a los industriales, pues muchas fábricas se habían visto obligadas a suspender sus trabajos por falta de combustible.

Paris, 15.—Se asegura que a consecuencia de la circular que el señor Barthelemy Saint Hilaire, ministro de Negocios Extranjeros de Francia, dirigió a las potencias con fecha 24 del pasado diciembre, todos los gobiernos, a pesar de que algunos titubeaban, han decidido apoyar resueltamente el proyecto de arbitraje para resolver la cuestión turco-helénica.

Roma, 16.—Ha quedado aplazada la marcha colectiva de los embajadores a Atenas hasta saber la respuesta de Turquía.

Un nuevo despacho del ministro de Negocios Extranjeros de Francia, señor Barthelemy Saint Hilaire, fechado el 7 del corriente, dice que las potencias no han pensado nunca en disponer de territorios que no les perteneciesen.

Constantinopla, 16. Es probable que Asim-baja conteste mañana a la gestión verbal de los embajadores extranjeros declarando que el gobierno turco mantiene su negativa acerca del proyecto de arbitraje.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Enero de 1881.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

El asunto principal de las conversaciones en los círculos políticos es la reunión verificada ayer por los señores fusionistas bajo la presidencia de Martínez Campos, en la que se convino abreviar cuanto fuera posible la discusión del mensaje, combatiéndole solamente los Sres. Pelayo Cuesta y Fernández La Hoz, que se fijaron con especialidad en la cuestión administrativa, y en especial en el punto para hacer algunas declaraciones conformes con las de sus compañeros de Directorio en el Congreso. El señor Camacho también es probable que terciara para defender su gestión cuando estubo al frente del departamento de Hacienda.

En el campo fusionista ha causado mucha satisfacción la adhesión del marqués de Seoane, antiguo radical que venía observando una actitud indecisa, y la del Sr. D. Benito Ulloa, que venía militando en las filas de la mayoría. Las esperanzas, especialmente entre los que formaron el centro, crecen de día en día, confiando que las brujas de fines de Abril les sean muy favorables, y diciendo que en dicho mes se vería obligado Cánovas, si quisiera continuar en el poder, a pedir la disolución de las cámaras, en cuyo asunto naufragaría.

A pesar de lo que se decía, ni hoy se ha celebrado consejo ni lo habrá

hasta el jueves, día en que ya habrán hablado en el Congreso los encargados de combatir la totalidad de la contestación al mensaje.

Hoy principia a consumirse el primer turno el Sr. Alonso Martínez, por cuya causa había gran concurrencia en las tribunas desde las primeras horas. Probablemente aludirá a Silvela de manera que no pueda escusarse de terciar, confiando los adictos lo haga de manera que las oposiciones sufran un desengaño. Si el estado de su salud se lo permite es muy posible que conteste al miembro del Directorio el señor Cánovas del Castillo.

Cuando terminen estos debates iniciarán otro los demócratas, siguiendo los impulsos de la juventud que se ha reunido estos días en los banquetes y ha proclamado la conveniencia de la lucha continua en el Parlamento, como medio de sostener el ánimo de los que siguen esta escuela.

Los tradicionalistas siguen en su tarea de dividirse entre amigos y adversarios de Nocedal.

Vuélvese al tema de modificación en el gabinete cuando se halle aprobada la contestación al mensaje régio, dando por supuesto el nombramiento de Romero Robledo para la presidencia del Congreso.

Cos Gayon, que ve tiene confianza en sus proyectos la gente de negocios, a juzgar por la cotización de los fondos, prepara ahora una reforma en la plantilla de las direcciones de Hacienda, lo cual hace creer no ha pensado poco ni mucho en abandonar la cartera.

Nada le digo respecto a los estragos que causan las inundaciones, porque la prensa toda le dará detalles mas circunstanciados que los que pudiera yo ofrecerle en una carta.

El Corresponsal.

Paris 15 de Enero de 1881.

Los oportunistas se muestran muy satisfechos del resultado de las últimas elecciones municipales, que les han dado una inmensa mayoría sobre sus contrarios, al extremo de no temer en manera alguna la unión de los conservadores y los intransigentes; y aun esperan acrecer en número donde hubo empate, puesto que los exaltados especialmente han caído estos días en completa inacción a causa de la gran derrota sufrida, que les impedirá en mucho tiempo el poder implantar sus ideales cuajados de utopías, que rechazan hoy los mismos obreros a quienes se pretende halagar y que comprenden la necesidad de avanzar paulatinamente pero con paso seguro y sin ahuyentar de los negocios al capital que tan necesario es a la industria.

Los conservadores que se habían entregado al dulce farniente confiados en que Rochefort y sus amigos les allanarían el camino, hoy se despiden, y al despertar van convencidos de que las urnas es el terreno mas apropiado para el combate.

Gambetta, seguro ya de su reelección para la presidencia de la cámara legislativa, ordena sus trabajos a fin de llevar al Senado el número mayor posible de sus amigos cuando se verifiquen las elecciones para la renovación parcial, y establecer una buena armonía entre los dos cuerpos colegisladores que le permita llevar adelante sus propósitos y preparar su ascensión a la primera magistratura, aunque diga aspira a vivir mas retirado de los negocios.

La diplomacia de este país trabaja

al parecer con éxito en las cortes de las grandes potencias a fin de que se admita el arbitraje propuesto respecto a la cuestión greco-turca, cada día mas intrincada por la obstinación de los gobiernos helénico y musulmán.

Háblase de la próxima reunión en Suiza de un congreso socialista internacional al cual asistirán muchos obreros franceses, y en el que se trataría de organizar esta secta política al objeto de reñir una seria batalla. Sise lleva a cabo de fijo se oirán muy buenas cosas, aunque es posible se convierta en una nueva Babel, donde se haga punto menos que imposible la inteligencia de los asociados de los diversos países.

Léase aquí con interés cuanto se escribe en Madrid sobre los ferrocarriles de los Alduides y el Roncal, y es seguro no faltarán capitales para uno u otro entre los hombres de negocios franceses.

Signe el mal tiempo y a juzgar por lo que se ve estamos amenazados de nuevas nieves.

C.

Variedades.

EFFECTOS DEL TEMPORAL.

Badajoz, 15 (recibido anoche 9:35.) En la línea férrea de Mérida a Llerena tienen que trasbordar los viajeros, por la avenida del Guadiana y en atención a no ofrecer suficiente seguridad el puente provisional.

Cuenca 15, (8:50 n.)—El río Júcar ha tenido aumento durante el día, llegando su altura a 1.85 metros sobre el nivel ordinario. Continúa el temporal de aguas.

Valladolid, 16 (7:55 n.)—A las tres de esta tarde el río Pisuegra había bajado dos metros. No hay que lamentar desgracia alguna personal. Los daños materiales en las huertas y vegas son de alguna consideración.

Valladolid, 16, (8:25 n.)—Es tanto lo que ha crecido el río Duero, que se encuentra interceptada la carretera de Madrid a la Coruña en una extensión de 250 metros. La carretera de Salamanca se halla también interceptada, y las aguas han cubierto la de Olmedo en una extensión de 2500 metros.

Zaragoza, 16 (4:50 t.)—El tren correo y viajeros procedentes de Valencia llegaron a esta capital con retraso de cinco horas y media a causa del descarrilamiento del tren número 54, accidente que no ocasionó desgracia alguna, aunque si grandes desperfectos en la vía.

Granada, 16 (9 n.)—Con el pueblo de Ginés, últimamente invadido por las aguas, son cuatro los que se hallan en este caso, ó sea esta población, Santa Fé, Aterfe y Pinos Genil.

Por efecto de la crecida de los rios, se carece en esta capital de noticias acerca del terreno por donde andan los bandoleros de Guadix.

Burgos, 16 (11:10 n.)—Mañana a las nueve de la misma sale para Madrid el tren expreso para trasbordar en el kilómetro 411, y hacer nuevo trasbordo junto a Briviesca.

Por ahora quedan suspendidos todos los trenes especiales.

Palma de Mallorca 16.—El vapor que debió salir el jueves, no pudo verificarse ayer por causa del temporal. No se ha recibido correspondencia de Madrid desde el lunes último.

Dicen de Atarfe (Granada) que la inundación ha causado muchos daños de consideración. Gran parte de los sembrados se han perdido por completo; hay puentes deshechos, ace-

quias que han desaparecido, presas derribadas, caminos cortados, y por todas partes no se ven mas que inmensos lodazales, ó grandes porciones de tierra aún cubierta por las aguas.

En Alberique (Valencia) el vendaval ha destruido casi toda la cosecha de naranja.

En Castellón los daños han sido tambien grandes. El huracan no ha respetado ninguna de las cercas ó encañizados que circuyen los pequeños huertecillos; las garberas de cáñamo, los almizares, las gavillas de leñas se hallan en revuelta confusión por los campos de la huerta; los algarrobos han sido tronchados a millares ó arrancados de cuajo a centenares; los cañaverales han sufrido pranceses, rompiéndose muchos tallos; en las inmediaciones de la ciudad han sido arrancados algunos árboles de los paseos.

—Dicen de Aranjuez:

«A consecuencia de las copiosas y continuas lluvias de estos últimos días, se han desbordado los rios Tajo y Jarama, inundando esta riquísima y productiva vega, y especialmente Sotomayor, el Rebollo, Legamarejo, Huertas Grandes y las Uoce Calles.

Un gran trozo de la carretera de Madrid está convertido en un mar, habiendo prohibido la autoridad el paso por la misma, con lo cual estamos incomunicados con dicha capital y otros varios pueblos cercanos.

Las pérdidas ocasionadas por la presente riada no se pueden precisar por el momento, pero se calcula que son de consideración, y en particular para el señor Morencón, vecino de Checa (Guadalajara) que se le ha marchado parte de una maderada que conducían por el Tajo con destino a los almacenes establecidos en esta población.

Los operarios y jornaleros del real patrimonio trabajan sin levantar mano, haciendo malecones provisionales, y reforzando el de Solera, con el fin de evitar en lo posible los desastres que ocurrirían con el rompimiento de este.

Tambien el municipio tiene disponibles bastantes hombres para acudir a los sitios de más urgencia y necesidad. Tanto esta autoridad como la guardia civil tienen adoptadas las medidas que el caso requiere para evitar desgracias personales, que afortunadamente hasta ahora no han ocurrido.

En las cuarenta y ocho horas que hace que se inició la crecida del Tajo, se han elevado las aguas sobre su nivel ordinario dos metros próximamente, sin que a la hora que escribo estas líneas (des de la madrugada) haya tendencia al descenso, ántes bien, hay temores de que aumenten por lo mucho que está lloviendo.

El vecindario de esta localidad, formando un prolongado y continuo cordón, concurre a todas horas a presenciar tan extraordinaria avenida, cuyas imponentes montañas de agua arrastran a su paso todo lo que encuentran.

Vitoria 17, (12:33 t.)—El tren expreso núm. 5, nacido en Miranda, en combinación con Barcelona y Zaragoza, se halla detenido en Nanclares, por aglomeración de dos metros de nieve en las trincheras, y conduce ocho viajeros. Los obreros reunidos trabajan para abrir paso al tren; y si en breve no se consigue, se enviarán carruajes a Nanclares por los viajeros. La comunicación telegráfica de la vía solo existe con las estaciones de Alegria y Nanclares. Falta, con el de

hoy, tres correos de Madrid. El fogonero del tren C. M., núm. 3, ha sido cogido y muerto en Brincola (Gai-púzcoa.) Por esta causa el correo de Francia ha sufrido retraso. Participan de Alegria que el tren de mercancías núm. 303, que debió llegar a Salvatierra a las tres y media, no ha llegado aún. Supónese detenido por las nieves. En este momento avisa el gobernador a Nanclares que proceda de Miranda ha llegado una máquina con quita-nieves para limpiar la vía. Es de inferir que el tren detenido pueda continuar hasta aquí.

Vitoria 17, (1:5 t.)—Acaba de llegar sin novedad el tren detenido en Nanclares, sin traer correos de esa corte. Segun noticias, dos máquinas que salieron hoy de Alsáua, se hallan detenidas en el kilómetro 519 por haber sobre la trinchera tres metros de nieve. Sigue la ventisca, y por más que trabajan los obreros, tardará mucho en conseguirse que se franquee el paso. De acuerdo con el capitán general se envían cien soldados con dirección a Alsáua pedidos por el jefe de la estación para auxiliar los trabajos.

REVISTA DE TEATROS.

Y se espresaban así varios interlocutores.

Un anciano ¡Qué noches tan frías que estación tan rigorosa! Mal habíamos de pasarlo sino fuese por este rinconcito (salvo sea el giro y la licencia retórica) donde vemos correr muy agradablemente las horas acordando el estómago con el café y el corazón con las dulces notas de la música que nos traen el recuerdo de tiempos mejores y nos rejuvenecen a los infelices mortales que vivimos a la memoria de tiempos ya pasados.

Un joven comm'il faut.—Calle usted, hombre, por Dios, y no diga esas cosas que me atacan el sistema nervioso. Bien se conoce que la helada anciana ad ha conseguido atravesar completamente su corazón de V.

Joven. ¿Por qué razón, señor mío?

Joven. ¿Puede V. vivir en Córdoba?

Anciano.—Todavía creo no estar borrado de la lista de los vivos. Yo hablo, luego existo.

Joven.—Pues yo necesito respirar en otra atmósfera y tender la vista por otros horizontes mas dilatados y amenos. Aquí no hay sociedad, no hay teatros, no hay brillantes recepciones, no hay tertulias, no hay desahorro intelectual, no hay nada.

Una señora.—Pues mire V., yo aquí no lo paso mal, quizás porque no soy muy descontentadiza. Me reúno con cuatro amigas, que esta noche todavía no han venido, y formamos una pequeña tertulia donde reinan la fraternidad y la confianza. Escuchamos con silencio a los cantantes, que nos entretienen y divierten más ó menos, segun el estado de nuestro espíritu, y en los entreactos conversamos sobre varias materias, para nosotros agradables. Hablamos de modas, de los próximos bailes del Carnaval, de las bodas que han de efectuarse dentro de poco, de los novios que tienen nuestras amigas, novios a quienes ellas han admitido entre la dulce poesía de la música y el baile, y a quienes luego los padres positibistas rechazan inspirados por la insufrible prosa de la suma y de la resta.

Joven.—¿Y le satisface a V. este espectáculo?

Señora.—No espero oír a la Patti por dos reales. Las eminencias artísticas

dad una profesion. Su padre, rico tratante en maderas, la casó al salir del colegio, con Mr. Gaillot, banquero en Bourges, y que, a consecuencia de este casamiento, fué a establecerse a Paris.

Madama Gaillot carecia de perspicacia y de la delicadeza que da la buena educacion. Pero como el amor propio constituye en las mujeres una segunda inteligencia, comprendió, desde su aparición en sociedad, que para producir algun efecto en ella era necesario presentarse con una fisonomía, y poder añadir a su nombre un epíteto que la distinguiese.

Por desgracia la era imposible aspirar al imperio de la belleza y al del talento. Habria podido probar fortuna en la malignidad, la cual, en la práctica, reemplaza con ventaja a todo; pero comprendió que en este terreno habia muchos competidores para poder hacerse notar entre la multitud: no le quedaba,

nada era bastante a alterar su benevolencia y su buen humor.

Se le hacian cargos por alguna cosa, respondia con una broma; se iba hasta injurarlo, daba amistosamente una palmadita en el hombro, é invitaba a moderar las palabras. Nunca era tan amigo de una persona como el día en que la habia arruinado.

Estrechaba la mano del asociado á quien debia demandar al día siguiente, y acompañaba hasta la escalera a su deudor anunciándole un mandamiento de prision.

Extraño á todo lo que no era tráfico de dinero, Mr. Gaillot era generalmente ignorante; pero, desde el momento en que se trataba de especulación, se convertía en hombre de génio: entonces nada le detenía, nada se le escapaba. Preveía las intenciones mas ocultas, descubria la mas pequeña hendidura por donde se pudiese escudriñar una conciencia, doblegaba la vo-

ca comprometida; habia mostrado siempre la prudencia y buen orden que constituyen la probidad en los hombres de negocios. Pero habia obtenido éxito feliz en sus empresas con tal constancia, que era citado como hombre diestro, es decir, como hombre con quien era necesario tomar precauciones.

Por lo demás, se alababa su buen carácter, su naturalidad y la franqueza con que enunciaba la última palabra en un negocio.

La naturalidad aparente y la ingenuidad son, en negocios comerciales, la mas peligrosa de todas las astucias, porque es precisamente la única contra la cual no se está precavido.

El banquero, que era un hombre verdaderamente superior en su especialidad, como acontece a todos los que se resignan a no saber mas que una cosa, comprendió bien pronto las ventajas de semejante papel, y persistió en él de tal manera, que

pues, abierta a la explotación sinó la sensibilidad, reino indeterminado, eternamente disponible para las feas y las solteronas.

Sin embargo, para llegar a ser una mujer notable, no basta la sensibilidad; es necesario encontrar una desgracia sobre la cual pueda aquella ejercerse, y que dé un carácter: el de víctima.

Eulalia tuvo la oportunidad de recordar que Mr. Gaillot se habia casado con ella a causa de su dote; que á veces se negaba a llevarla a un baile, y que nunca le hablaba de amor: hé aqui descubierto su infortunio; su marido no la habia comprendido.

Encontró, pues, un cordón con que sujetar su máscara, de que no volvió a despojarse; y de tal modo llegó a adherirla a su rostro, que concluyó por no sentir que la llevaba.

Por lo demás, consiguió su objeto: adquirió nombradía, y tuvo su

son F...
des c...
Jov...
tiemp...
trado...
emin...
Señ...
so el...
a eso...
exigi...
que l...
cabez...
cielo...
despr...
Jov...
tione...
billa...
Am...
sacri...
to al...
agrad...
cios...
tre. Y...
rio se...
aplau...
terida...
Señ...
rama...
estron...
Jov...
Paia...
que C...
geros...
gran...
Am...
ilustr...
asisto...
tarle...
fastidi...
conoz...
diré q...
rato, y...
ser bu...
tores...
inmor...
El j...
como...
tros d...
Así...
lo mis...
desesp...
estos...
es dete...
de que...
mundo...
Señ...
no soy...
cer la...
aquí p...
cuidad...
period...
será el...
obra q...
Yo no...
tar jus...
punto...
homb...
ra se c...
llo de...
Q...
Pr...
La n...
adapta...
de la...
señora...
obras...
nas fac...
jurias...
á quien...
dido. I...
Vazque...
vocaliz...
licias...
güeñas...
cierto...
peña...
papeles...
y así...
que pre...
cion y...
un fue...
cho cor...
¿Y qué...
y del s...
celente...
empres...
cuadro...
los en...
to á ello...
especie...
vo a h...
finza...
Esto...
mor de...
—El...
de nues...
cinco...
en el p...
a alta...
cual ser...
por la...
han tra...
lian, p...
rio del...
Verdad...
la orden...
mañana...
a los cu...
sobre la

son pocas y solo residen en los grandes centros de poblacion.

Joven.—Pues mire V., llegará un tiempo en que el público, mas ilustrado que hoy lo está, no tolere sino eminencias.

Señora.—Y supongo que en ese caso el público pagará espléndidamente a esos artistas de quienes se propone exigir tanto, porque deberá V. saber que hay dos fuentes de inspiracion: la cabeza, que aspira a perderse en el cielo, y el estómago que jamás puede desprenderse de la tierra.

Joven.—La solucion de esas cuestiones corresponde al buen tacto y habilidad de las empresas.

Anciano.—Que estarán en el caso de sacrificar sus intereses para dar gusto al público. Sin embargo, la patria agradecida compensará sus sacrificios erigiéndoles una estatua ecuestre. Ya me figuro ver a cada empresario sobre un caballo blanco recibir los aplausos y las bendiciones de la posteridad.

Señora.—Y que me dice V. de *Esperanza*, la zarzuela que hace poco se ha estrenado?

Joven.—¿Que quiere V. que le diga? Para mí no es poeta dramático mas que Calderón, y eso porque los estrangeros me han asegurado que era un gran genio.

Anciano.—Pues yo que no soy tan ilustrado como V., pero que cuando asisto al teatro no necesito preguntarle al vecino si me he divertido ó fastidiado, porque quizás lo único que conozco son mis propias impresiones, diré que con ella he pasado un buen rato, y en este concepto, creo que debe ser buena aunque no sepa si sus autores podrán aspirar a la gloria, á la inmortalidad.

El joven.—Tiene V. razon, porque como dice un ilustre poeta de nuestros dias

*Todo espectáculo está
Dentro del espectador.*

Así vemos que uno se divierte con lo mismo que otro se cansa, aburre y desespera, y que el artista que para estos es una gran cosa, para aquellos es detestable. Estoy convencido, si, de que los espectáculos pertenecen al mundo de lo subjetivo.

Señora.—Pues mire V., yo aunque no soy filósofa ni literata, voy á hacer la critica de la obra y los actores, aquí para *inter nos*, teniendo mucho cuidado de que no me oiga ningun periodista, porque entonces mi secreto será el secreto á voces. Esperanza es una obra que entretiene agradablemente. Yo no diré hasta qué punto pueda estar justificado su título, ni hasta qué punto pueda ser héroe de novela el hombre que enamorado de la primera se casa con la segunda por aquello de

Que solo un retrato vivo
Puede consolar del muerto.

La música es muy sentimental y se adapta perfectamente á la sencillez de la accion. Fué bien ejecutada. La señora Gimenez en esta y en las demás obras nos dá á conocer que sus buenas facultades no han sufrido las injurias del tiempo y que es la misma á quien otras veces tanto se ha aplaudido. Lo mismo decimos del señor Vazquez, que canta muy bien, que vocaliza perfectamente y hace las delicias del público en los polos y malagueñas, dirigiendo la escena con gran acierto. La señorita Palomino desempeña con mucha gracia y soltura sus papeles, sobre todo los de andaluza, y así lo reconocen los concurrentes, que premian con palmadas su aplicacion y su mérito. El señor Alcalde es un buen actor que nos divierte mucho con su palabra y con su mimica. ¿Y qué diremos de la señora Sevilla y del señor Lopez Galea. Son dos excelentes adquisiciones que ha hecho la empresa y con ellos está completo el cuadro. Sin embargo, esperaré á verlos en otras obras para entrar respecto á ellos en mas pormenores en esta especie de juicio critico que me atrevo á hacer en el seno de la confianza.

Esto dijo y no habló mas por temor de que los periodistas la oyesen.
Manuel Fernandez Ruano.

Gacetillas.

El Guadalquivir.—El estado de nuestro rio era alarmante ayer á las cinco de la tarde. Casi para penetrar en el paseo de la Ribera, defendido por una alta muralla, bien puede calcularse cual será la estension de las aguas por la margen izquierda, en la que han traspasado las peñas de San Julian, poniendo en grave riesgo al barrio del Espíritu Santo (campo de la Verdad) cuyos vecinos recibieron ya la orden de desalojar sus casas. Por la mañana pusieron en mucho cuidado á los curiosos algunos molineros, que sobre la cubierta de un molino por

bajo del Puente, se calentaban tranquilamente á el amor de la lumbre, y á los que despues recogió un barco. Por la margen derecha las aguas han inundado completamente las huertas de Ballesteros, de Capilla y otras del pago de la Fuensanta, á cuyo Santuario estaban próximas á llegar. La multitud que se agolpaba ayer á la margen del rio veia pasar gran número de traviesas, árboles y otros objetos que arrastraba la impetuosa corriente, y que indican los daños causados.

Mala ocasion.—En la calle del Viento, que ahora está de beneficio puesto que á todas las calles se les puede dar el mismo nombre, cuestionaron anteayer tarde dos hombres con poca fortuna para uno de ellos, pues que se apareció un municipal que le recogió una faca que ya se encontrará en lugar oportuno para lo que proceda.

El vigia.—Mi cotidiana tarea —estereotipada veo;—pues se reduce á decir: «Ayer seguia lloviendo.»

Teatro principal.—Como ya anunciamos en nuestro número de ayer, esta noche se verificará la tercera funcion de «cuadros disolventes» acompañados de canto italiano y español y de ejercicios de ventriloquia. Miss Elvira Walter cantará una bonita romanza española y la difícil cavatina de la ópera «Hernani» del maestro Verdi. D. Felipe Bernet ejecutará nuevos y sorprendentes ejercicios de ventriloquia, y Sir Williams Walter presentará una coleccion completamente nueva y variada, en la que principalmente será notable una escena de movimiento y de gran efecto que representa «El incendio del Escorial.»

Recaudacion.—Hé aqui la obtenida el dia 17 en los fieltos de esta capital. —Central 220 pesetas 87 céntimos. —Puente 517'29. —Pretorio 754'16. —San Sebastian, 71'24. —Tejares, 720'02. —Matadero, 1320'37. —De las 3603 pesetas 95 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1663 26. —A la provincia y Municipio, 1663'39. —Adiccionadas 277'30.

Menos malo.—De una casa de la calle Empedrada salen aguas súcias por un caño. La verdad es que ahora las que nos regalan las nubes se encargan de limpiar toda clase de suciedades.

Autoridad.—El Sr. Gobernador civil de la provincia, Conde de Foxá, salió ayer en el tren correo para Madrid á asuntos del servicio.

Descuido.—Se decia ayer que en una de las huertas inundadas habia quedado aislado un hombre; pero á la hora en que escribimos estas líneas nada confirma semejante noticia. Si se asegura que el origen de ella habia sido la alarma de una muger que confundió con un hombre el tronco de un árbol seco.

Signo del zodiaco.—Hoy, si Dios no lo impidiese, entrará el Sol en Acuario. —Pero ya estamos nosotros—hace algun tiempo.... en Acuatico.

Aparecidos.—En la plazuela de San Hipólito y en la de D. Gerónimo Paez vieron ayer dos municipales á otras tantas mugeres depositando las inmundicias que sobran en sus casas, y han dado de ello cuenta á la superioridad.

Cerca andan.—Los arroyos de la sierra—se van pareciendo á rios.—Si no gustan visitarnos—quedamos agradecidos.

Círculo católico.—El de obreros de esta capital ha invertido durante el mes anterior en el socorro de trece socios obreros enfermos la cantidad de quinientos noventa y seis reales cincuenta céntimos.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el veintuno una haza de tierra Cañada Redonda, término de las Siete Villas, como la otra que anunciamos hace pocos dias. El tipo es de ochenta y cuatro pesetas y treinta y ocho céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1736.—Nace el renombrado ingeniero y mecánico francés Jacobo Wate.—1815.—Fernando VII instituye la Real y Militar orden de San Fernando.

A dormir.—Se ha dado parte á la autoridad de una taberna que se hallaba abierta anteanoche á uesho ra, en sitio si nó centríco muy concurrido.

Hermanidad.—La de Ntra. Señora de los Dolores celebrará junta general el próximo Domingo.

Obligaciones.—Lws de la casa central de Expositos de esta capital

en el corriente mes importan diez mil ciento veintisiete pesetas y cuarenta y cuatro céntimos.

Tarifa.—Recordamos á las personas á quienes pueda interesar que desde primero de febrero próximo se pondrá en vigor la tarifa anunciada por la compañía de ferro-carriles del Mediodía para el trasporte de cereales y granos, procedentes de la zona de Extremadura.

Telégrama.—Ayer á las once de la mañana se recibió en esta capital el siguiente del Sr. Alcalde de Andújar. «A las cuatro de la mañana ha alcanzado el rio Guadalquivir su mayor altura, llegando á cinco metros setenta centímetros sobre el estiaje. A las nueve de la mañana ha bajado cincuenta centímetros, y aunque arastra brozas parece tiende á bajar: el temporal sigue: esta mañana le faltaron setenta y cinco centímetros para igualarse á la avenida del setenta y seis.»

Seccion minera.—Se ha declarada registrable el terreno de las minas *Ida y Maria*, del término de Fuente Obejuna.

Pensamiento.—La soberbia divide, y la humildad une. Aquella nos hace exagerar los merecimientos propios y las faltas ajenas. Esta al contrario, nos hace ser tan tolerantes con los demás como severos con nosotros mismos.

Leña al fuego.—Por la guardia civil del puesto de Belalcázar fueron denunciados y detenidos tres individuos por cortar leña sin autorizacion el dia catorce del actual en la dehesa de Barbellido, de aquel término. El hecho fué puesto en conocimiento de la autoridad competente.

Cantar.—De las nubes de tus celos—no hablemos mas por ahora,—que en la casa del ahorcado—no debe hablarse de sogá.

Al dueño.—Se ha mandado depositar por la autoridad de Baena un mulo con dos costales y un capote, hallados sin dueño conocido.

Junta.—La de instruccion pública de esta provincia ha pedido al alcalde de Castro certificado del acta en que conste el acuerdo del municipio aumentando la dotacion á los maestros de las escuelas elementales.

Ingenieros.—Se anuncia la vacante de una de maestro de obras militares de tercera clase.

Lo ageno.—El dia quince del actual fueron detenidos nueve individuos por la guardia civil del puesto de Santa Eufemia, por encontrarlos estrayendo leña sin autorizacion de la dehesa Boyal de aquel término. Como es consiguiente fueron denunciados y puestos á disposicion de la autoridad correspondiente.

Perrada.—En la calle de la Madera mordió un perro anteanoche á un alcalde de barrio, si bien no le causó gran daño.

Commutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Montilla por D. Fernando Molina y su muger Juana Gomez.

Rios.—El Genil sigue creciendo —el Jucar se ha desbordado,—el Arlanza va á las nubes—y el Arlanzon aun mas alto.

Montoro.—Segun telegrama recibido en esta capital anoche á las seis, el rio habia subido un metro más y continuaba tomando agua.

Multa.—La Direccion de la via férrea ha impuesto la multa de cuatrocientos reales al contratista del restaurant de Bobadilla por faltas en el servicio.

Maestro.—Lo ha sido nombrado interinamente de la segunda escuela de Hinojosa D. Manuel Leal Barona.

Financas del Estado.—La Direccion ha adjudicado dos parcelas de tierra de Lucena y un solar de Fernan-Nuñez, rematados en Córdoba el primero de Octubre último, una casa-posada de la Carlota y una suerte de olivar de Cañete, rematadas el veinte y nueve del mismo mes, y las casas número cuatro calle de San Roque y cuarenta y tres de la de Lineiros de esta capital, rematadas el doce de noviembre.

Puente Genil.—Son incalculables los perjuicios que viene causando en ambas riberas, especialmente en las huertas de este término, el desbordamiento del Genil.

Escuelas.—Se van á proveer por concurso las de niños de las aldeas de esta provincia Fuente Carreteras y Piconcillo, con docecientas setenta y cinco pesetas cada una. Por un mes desde el ocho pueden solicitarse.

Estudios.—La compañía de Alicante ha presentado en tiempo oportuno los estudios del ferro-carril de Puertollano á Córdoba.

Cuentas.—Las municipales de Pozoblanco se hallan de manifiesto hasta el dia veintiocho.

Cuidadito.—Al bajar del wagon una señora en Utrera pocos dias hace, cayó desde el marchapié lastimándose de tal modo que perdió el conocimiento.

Censo electoral.—En el de Baena y en concepto de capacidad ha solicitado su inclusion Don Manuel Cubero Villarreal.

Relaciones.—Hasta el veinte y tres se admiten en Valenzuela para el apéndice al amillaramiento.

Pronto es.—Un vecino de Jerez ha inventado un procedimiento para curtir toda clase de pieles en un plazo de cuatro á doce dias.

Esparto.—En la seccion de Fomento de Cádiz se adjudicarán el diez y nueve de Febrero los espartos de los propios de los Barrios.

Autorizacion.—La ha pedido un propietario catalan para establecer una cañeria subterránea á fin de trasportar los vinos de Montblanch á Tarragona.

Novedad.—Se agita entre el elemento joven de Barcelona la idea de celebrar un banquete para protestar contra los banquetes políticos que se han puesto de moda.

Util.—Se trata en Paris de ensayar un tren eléctrico que detenga fácil y rápidamente á un tren marchando á toda velocidad. Este descubrimiento será sin duda de los mas importantes de nuestra época.

Pedro Abad.—Catorce de Enero de mil ochocientos ochenta y uno. —Ayer entre siete y ocho de la mañana, cuando al segundo toque de misa entraban los fieles en la Ermita del Santo Cristo, se oyó un ruido extraño unido al de un fuerte vendabal. Aquel fué producido por la caída del antiguo y único ciprés que á la entrada quedaba, y que el huracan habia arrancado, arrojándolo sobre la Cruz de piedra situada frente á la puerta mayor de la Ermita. Esta Cruz, que se ha partido en cinco pedazos, fué colocada el año de mil seiscientos cuatro. No ha habido con este accidente desgracia alguna que lamentar, apesar de que en este sitio abundan mucho los muchachos, y por fortuna el ciprés no cayó sobre la ermita, en cuyo caso el destrozo hubiera sido mayor y muchas las desgracias personales. —El Corresponsal.

Villa del Rio.—Enero diez y siete de mil ochocientos ochenta y uno. —A consecuencia de haber empezado la lluvia ayer diez y seis á las cinco de la tarde, la que cesó en toda la noche solo como una hora, y de ser dicha lluvia á ratos torrencial, á la hora del correo, ó sean las ocho de la mañana de hoy, ha subido el Guadalquivir metro y medio de la altura que tenia ayer tarde á las seis y sigue tomando mucha agua y bajando muchas traviesas. Si el dia de hoy sigue lloviendo como anoche, segun se espera por estar muy cargada la atmósfera, se cree que la riada será mayor que la de ahora tres años, lo que le participo para su conocimiento. —Corresponsal.

Cuidado con las cabezas!—Las hojas tienen su tiempo para caer, y las flores viven un verano solamente, pero el cabello si está juiciosamente cuidado debe durar toda la vida. Nutrielo con el Tónico Oriental y así sucederá. No puede perder su vigor y hermosura mientras se aplique este estimulante suave á las raíces y fibras que lo absorben. Las Señoras hallarán en él la mejor defensa contra las canas y la calvicie, además de comunicar un hermoso brillo á sus trenzas y rizos, y para las barbas de los caballeros es la preparacion mas agradable. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 309

El Profesor Barth, Médico del Hospital del Hotel-Dieu de Paris, ha consignado en el *Monitor de los Hospitales* del 30 de junio, los buenos efectos del **Fosfato de Hierro de Leras**, Doctor en ciencias, en el tratamiento de las diversas enfermedades precedentes del *empobrecimiento de la sangre* y de todas aquellas á que las jóvenes

y las señoras están sujetas. En más de doscientas experiencias practicadas en el hospital, siempre habia obtenido resultados más notables que con los demás ferruginosos conocidos.

Para estar seguro de la eficacia de este producto que ha sido objeto de numerosas falsificaciones é imitaciones, deberá exigirse la firma de Leras, la marca de fábrica de Grimault y C^o y el sello azul del gobierno francés. 7

Boletín religioso.

—Hoy, San Gumersindo y San Siervo de Dios, mártires de Córdoba. —Mañana, San Fabian, papa, y San Sebastian, mártires.

Jubiléo circular.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de la Magdalena, por la Corporacion de Albarconeros, devocion á San Antonio Abad.

—Cuarto dia de solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Jesus, en la Iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles, dando principio á las tres y media de la tarde: predicará el Sr. D. Francisco Toledano.

—Mañana á las diez se celebrará en la Iglesia del cementerio de S. Rafael una solemne funcion á San Sebastian, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, en la que predicará el Señor D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

La Hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores de esta ciudad celebrará Junta general en su sala de sesiones el Domingo próximo veinte y tres del corriente á las tres y media de la tarde, para la presentacion de cuentas y tratar de otros asuntos relativos al culto.

La Junta Directiva suplica á todos los hermanos su puntual asistencia, manifestándoles que no se cita á domicilio.

SAN RAFAEL.

SOCIEDAD HUMANITARIA DE SOCORROS MÚTUOS.

Esta Sociedad, con el beneplácito de la Autoridad Civil, celebrará el Domingo 23 del actual, á las diez de la mañana, en el salon bajo de las Escuelas Pias, previa la competente autorizacion de los Señores Patronos de las mismas, la Junta general que previenen sus Estatutos, la que tendrá por objeto la presentacion de cuentas del año último de 1880, y el nombramiento de mitad de la Junta Directiva.

Se ruega la asistencia de los socios, quienes deberán acreditarlo con la presentacion de la papeleta de citacion.

Córdoba 17 de Enero de 1881.—El Secretario general, *Nicolás Almazan y Lopez.*

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy. Tomará parte Miss Elvira Walter, que cantará por primera vez una preciosa «Romanza española» y cantará el gran Rondó de tiple en la ópera «Hernani».

El ventríloco D. Felipe Werner ejecutará varias bonitas imitaciones, y se espondrán en dos partes muchos y muy importantes cuadros disolventes, cuyo pormenor se publicará en los carteles, terminándose con una escena de gran efecto y de movimiento, que representa el «Incendio del Escorial». —A las ocho.

Los señores abonados en la última temporada tendrán reservadas sus localidades hasta las 12 del dia de la funcion á precios de abono.

PRECIOS.—Proscenios, palcos y plateas, 20 rs.—Butaca con entrada, 6 rs.—Anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraiso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela.

Funcion para hoy. La zarzuela en un acto, *Por amor al prójimo.*—La zarzuela en un acto, *El último mono.*—La zarzuela en un acto, *Artistas para la Habana.*—A las ocho.

Entrada 3 reales con obcion á uno de consumo.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 15 de Enero. Consolidado interior, 22'70. Amortizable, 41'50. Bonos 98'50. Banco y Tesoro, 98'50. Ferro-carriles, 43'80. Acciones del Banco, 304'00.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

